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Conferencia de prensa del presidente  

Andrés Manuel López  

 
Ciudad de México, 22 de diciembre de 2023. 

 
07:07 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

desde Salina Cruz, Oaxaca. 
07:07 am - El presidente Andrés Manuel López Obrador da a conocer al pueblo de 

México la importancia que tiene este proyecto que une a los dos más grandes 
océanos en una franja de 300 kilómetros. Este proyecto lo han venido soñando 
desde hace siglos reyes, gobernantes, políticos, desde Carlos V, Napoleón y el barón 

de Humboldt, quien comentó que de las tres opciones que investigó para unir los 
océanos (Panamá, Nicaragua y México), el istmo era la mejor opción. 
07:10 am - “Los tiempos han cambiado y ahora es un proyecto estratégico”, señala. 

Comenta el presidente que fue a San Francisco a la reunión Asia-Pacífico y expuso 
este proyecto y todo mundo estuvo interesado; celebra que se haya tenido la visión 
de reiniciarlo de rehabilitar los puertos, las vías y tener listo el ferrocarril para carga 

y pasajeros. Hoy es un día muy especial. 
07:15 am -  El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, destaca el proyecto del tren 
interoceánico, el regreso de los trenes de pasajeros y la cooperación con el gobierno 

federal. 
07:22 am - Rafael Ojeda, secretario de Marina, recuerda los esfuerzos a lo largo 
de la historia para conectar el océano Pacífico con el Atlántico a través de canales 

marítimos, ríos y vías férreas. Agrega que el corredor detonará el crecimiento en el 
Istmo de Tehuantepec. 

07:32 am - Raymundo Morales Ángeles, director del corredor interoceánico, detalla 
la construcción de dos estaciones, así como la rehabilitación de otras cuatro 
terminales, mientras que la primera etapa requirió de 387 frentes de obra. 

(PROYECTAN VIDEO) 
07:38 am - Agrega que el tren tendrá sólo una salida al día, por sentido, a las 7:00 
horas y una duración de viaje de siete horas entre Coatzacoalcos y Salina Cruz; el 

trayecto completo tendrá un costo de 457 pesos en clase Turista, 608 pesos en la 
Ejecutiva y de mil 554 pesos en la VIP. Apunta que hay descuentos especiales. 
07:52 am - Se informa sobre las acciones en torno al derecho de vía y la atención 

que se dio a la población para la liberación del trazo para el tren, luego de que había 
comunidades asentadas alrededor de las vías férreas. 
(PROYECTAN VIDEO) 
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08:10 am - Pasando a otro tema, el presidente lamentó la muerte de Cristina 

Pacheco este jueves, cuya larga trayectoria periodística y literaria recordó, a la vez 
que envió su pésame a la familia de la escritora. 
08:20 am - Sobre el tema de las plantas de tratamiento de aguas, Raymundo 

Morales destacó que se construirán tres plantas de tratamiento para sanear el agua 
que es inyectada al manto freático y vertida al mar, además de que ya se trabaja en 
la conclusión de la red de drenaje de Salina Cruz. 

08:43 am - El presidente muestra una gráfica sobre el crecimiento de la economía 
por entidad federativa y precisamente Oaxaca es el estado con mayor crecimiento, 
13.1%. 

08:52 am - Sobre el sistema de vigilancia en el corredor interoceánico, Raymundo 
Morales explicó que la Marina tiene tres mil elementos desplegados para garantizar 
la seguridad en el corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec, hay 

destacamentos vigilando las estaciones como la infraestructura, así como a bordo 
de los trenes. 
08:58 am - Aunque se busca la inversión extranjera, el presidente destacó que se 

tomó la decisión de que el manejo de los puertos y los polos quedarán en manos de 
empresas mexicanas en el corredor interoceánico, debido a la importancia de esta 

zona para el territorio y la seguridad nacional. 
09:05 am - Agregó que el acuerdo al que se llegó con Joe Biden es reforzar las 
acciones que ya se implementan en el tema migratorio, pues ha aumentado el 

número de migrantes que pasan a EU, sobre todo venezolanos, haitianos, cubanos 
y ecuatorianos. Dijo ya tener un plan para la parte mexicana de la frontera. A su vez 
insistirá en la ayuda a los países centro y sudamericanos para atender las causas 

migratorias, en vez de tomar un enfoque de contención, y reiteró su llamado a la 
gente a no desplazarse a EU, pues hay un sistema en línea para hacer la petición de 
asilo. 

09:13 am – Celebró que se esté normalizando la situación en Guatemala y comentó 
que analiza acudir el próximo 14 de enero a la toma de posesión de Bernardo Arévalo 
como presidente de Guatemala, pues la invitación para asistir a la toma de posesión 

por parte del saliente Alejandro Giammattei demuestra mejoras en relación 
binacional. Todos estos temas los vamos a tratar el próximo 27 de diciembre cuando 
venga a Palacio Nacional el secretario de Seguridad Nacional estadounidense, 

Alejandro Mayorkas. 
(PROYECTAN VIDEO DE LOS TIGRES DEL NORTE) 

09:22 am - Concluye la conferencia. 
 


